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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 24.09.2019 von 18.00 – 20.00 Uhr   

Teilnehmer 
Mitglieder der SVV, Verwaltung: Frau Abraham, Herr Grunow, AD 
Vogel, entschuldigt: Stefan Härtel, Kerstin Labenz, Manfred Dietrich. 

Leitung:  Ehrenamtl. Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Reno Hölzke  

Gäste: Im öffentlichen Teil ca. 3 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich 18.01 Uhr die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Es gab keine Tischvorlagen. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig 14/0/0 zugestimmt.  

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 25.08.2019, öffentlicher Teil  

Herr Friebel fragt nach Aussage des AD`s zu Stasiüberprüfung im 
Protokoll nach. Der AD sagt Termin zur Einsichtnahme durch 
Fraktionsvorsitzende zu. 
Herr Dahms bittet um Korrektur. Der Bootsanleger in der Seeallee soll 
von Ästen befreit werden. 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
Beschluss: Bestätigung der Niederschrift vom 25.08.2019 mit den 
eingebrachten Änderungen einstimmig mit 14x Ja 
 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors: 

- Informiert über die korrigierten Satzungen, alle mit 

Änderungen erneuert. Außer Hauptsatzung, diese liegt bei 

der Kommunalaufsicht zur Prüfung. Pflicht! 

- Vor November wird es keine neuen Exemplare der 

Kommunalverfassung geben. Druckerei kommt nicht 

hinterher. 

- Hot Spots sind an Verfahren für Fördermittel beteiligt. 

- INSEC -Verwaltung hat eine enorme Menge an Zuarbeit 

geleistet. DSK liegt zur Prüfung vor, danach melden die sich 

zurück. 

- Es fand eine Einwohnerversammlung zum Forstsaal statt. Die 

Ergebnisse werden ihnen zugearbeitet. 

- Es ist ein Bodengutachten beauftragt für die Kalthalle 

- Im Bildungsausschuss wurde die Bumerang Konzeption 

vorgestellt. 

- Es erging ein Bescheid über die Zuordnung der Jagdfläche 

Gr. Müllroser See an die Stadt. 

- Wasserpreise bleiben gleich. 

- Neue verkehrsrechtliche Anordnungen im 

Birkenwäldchen/Beeskower Feld. 

- Gesprächstermin angesetzt mit Fischer Schneider zu 

Angelverbot an Seeallee 

- Sanierung Wanderweg Mixdorfer Strasse begonnen 

- Kanalbrücke wird untersucht, Verkehr mit Ampel 

- Im November wird der Kraftraum der Schlaubetalhalle neu 

gemacht 

- Geschwindigkeitsmessgerät ist in Beschaffung 

- Am 23.10. findet in Beeskow eine Infoveranstaltung der 

Telekom für alle Hauptverwaltungsbeamten statt. Er wird 

danach informieren 

- Fachaufsicht war im Amt und hat das Ordnungsamt geprüft, 

Ergebnis: positiv 

- Stellenausschreibungen OA kommen demnächst. 

 

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 

- Herr Kühl verliest die DSVO 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Herr Schwäger fragt nach dem Buckel auf dem Radweg vor 
Baugrundstück in Gubener Strasse konkret Seeallee 16/16a 
u. 17. Herr Grunow antwortet direkt und verweist auf die 
Zuständigkeit des Landesbetrieb Strassenwesen  
 

 
6.  Beschluss über die Gültigkeit der Wahl zur 

Stadtverordnetenversammlung der Stadt Müllrose,                  

Beschlussvorlage 23/2019/067 

-  Herr Kühl meldet Befangenheit an, Herr Vogel führt in die 
Thematik ein: 

- Am 03.09. gab es ein Gespräch mit den 
Fraktionsvorsitzenden im Amt 

- Es ging um Argumente der Sachdarstellung, Prüfung des 
Einspruchsträgers 

- Fakt ist (für Herrn Vogel) das Amt kann und darf kein eigenes 
Presseerzeugnis herausbringen!  

- Wesentliche Frage der Beratung am 03.09.war die 
Finanzierung des Austragens des Schlaubekuriers. Herr 
Vogel fragt dazu: “Was hätte das am Wahlausgang 
geändert?“ 

- Herr Vogel verweist darauf das auch I.Friebel befangen ist. 
Als Wahleinspruchsführer aber ein Recht auf Erläuterung hat. 
Ingo nimmt das Recht wahr. 

- Gleichzeitig muss (da Herr Kühl befangen ist) ein Vertreter die 
Leitung der Sitzung übernehmen. Da der Stellvertreter Herr 
Dietrich abwesend ist, tritt Ältestenregelung in Kraft. Herr 
Zimmer soll Versammlung weiterleiten. 

- Es entsteht eine kurze Verzögerung da Herr Zimmer unfähig 
ist eine normale Versammlungsführung zu gewährleisten. 
Herr AD Vogel erklärt ihm seine Aufgabe. 

- Herr Friebel erläutert seinen Einspruch ausführlich und geht 
dabei auf wesentliche Details ein. Herr Kühl ruft dazwischen 
und bezichtigt Herrn Friebel der Lüge und Falschaussage. 
Herr Friebel reagiert sachlich, ist darauf vorbereitet und legt 
Beweisstücke (Protokolle, Verträge, erste Auflage des 
Stadtanzeigers etc. vor) 
 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit 10x Ja bei 2 Enthaltungen 
 

 

 
7. Beschluss über die Gültigkeit der Wahl zum ehrenamtlichen 

Bürgermeister der Stadt Müllrose,                                          

Beschlussvorlage 23/2019/068 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit 10x Ja bei 2 Enthaltungen 

 

 
Festzustellen bleib,t 
das außer den 2 
Enthaltungen der 
BÜNDNIS Müllrose 
Abgeordneten auch 
Frau Peter(gegen den 
eigenen  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
Parteikollegen) und 
Herr Ermling mit der 
PWM gestimmt haben. 
 

 
8. Beratung und Beschluss über den Aufstellungsbeschluss für den B-

Plan „Biegener Straße“ in Müllrose,                                

Beschlussvorlage 23/2019/068 

Herr Dahms meldet als erster Redner dazu Bedenken an, das die 

Feuerwehrzuwegung zum Wasser nicht verbaut werden darf. Es ist die 

einzige Möglichkeit wo das Boot der FFW zu Wasser gebracht werden 

kann wenn auf dem Kl. Müllroser See oder auf dem Kanal ein Einsatz 

gefahren wird. 

Herr Kühl verweist auf die frühe Phase der Planung. Alle Details dazu 

werden im Bauausschuss später noch besprochen. 

 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 14/0/0 

 

 
9. 
 

Beratung zu den Anträgen der Fraktion „Bündnis Müllrose“ 

a) Auflistung aller Grundstücke 

Herr Hölzke erläutert dazu die Beweggründe. 

Herr Schneider formuliert einen weiteren Passus „mit Flurstücknummer und 

Grösse“ dazu. Soll bei anstehenden Verkäufen, vorher von Verwaltung 

zugearbeitet werden. 

Herr Hölzke betont nochmals, dass es nicht um Verkäufe von 

Grundstücken geht. Es geht vielmehr um Hintergrund und Basiswissen für 

Entwicklung und Planung. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

b) Errichtung von 2 Ladestationen für Elektroautos im Stadtgebiet 

Herr Hölzke erläutert auch diesen Antrag. Herr Zimmer verweist darauf, 

dass er am Haus Katharinenensee schon eine Ladestation hat. A. Zimmer 

erklärt, dass diese für Gäste der Pension bereitsteht. 

Herr Hölzke möchte das aber für Besucher der Stadt und nicht an einen 

Besuch der Pension gebunden sehen. 

Herr Vogel sagt Prüfung des Standortes durch Verwaltung zu. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung mit 16x Ja  

c) Einbeziehung der Abgeordneten in die Planung im Stadtwald 

Müllrose  
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Nr. Inhalt Bemerkung 

Herr Hölzke erläutert den Hintergrund des Antrages und bescheinigt dem  

zukünftigen Stadtförster viel Arbeit im Bereich Aufforstung von  

Kahlschlägen. 

Herr Kühl drückt seine Verwunderung aus, dass er nicht in die Planung und  

Entscheidungsfindung für die Kahlschläge einbezogen wurde. 

Herr Zimmer äußert seine Verwunderung, dass er erst jetzt darüber  

informiert wird, dass Kahlschläge entstanden sind. 

Herr Hölzke erklärt das in der vergangenen Legislatur das Thema  

mehrfach (4x) im Ausschuss behandelt wurde und er selbst auch mehrfach 

in der SVV dazu vorgetragen hat. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

 
10. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Dahlick fragt nach Massnahmen zur Wildschweinabwehr in der 

Bahnhofstrasse. Herr Vogel gibt Auskunft über Ausnahme- 

genehmigungen. Herr Hölzke gibt Abschusszahlen und Stand der 

Massnahmen bekannt. Allgemeine Zustimmung! 

 

Frau Peter beschwert sich über die Ausschussarbeit von Herrn Dietrich. 

Schlechte Vorbereitung und schlechte Protokollführung sind an der 

Tagesordnung. Dies sei so nicht hinnehmbar! 

Frau Peter fragt nach einem Protokoll der Einwohnerversammlung 

Forstsaal. Herr Vogel will zuarbeiten. 

Frau Peter drückt Unverständnis und Ablehnung des Verein Bumerang 

nach weiterer Stelle aus. Bis heute fehlt ein Konzept. War zugesagt 

worden! 

 

Herr Friebel fragt nach Verkehrsschau mit Herrn Burde. Er regt Tempo 

30 Zone am neuen Ärztehaus an. 

Herr Friebel fragt nach Stand Parkplatz Biegenbrücker Strasse, Herr 

Grunow soll Alternativen für Baumaterialablage suchen. 

 

 
11. Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19.13 Uhr 

 

 
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
12. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  

 

 



6 

 

6 

 

Nr. Inhalt Bemerkung 
 
13. 
 

Bestätigung der Niederschrift vom 20.08.2019, nichtöffentlicher Teil 
 

 

 
14. 
 

Neu: Barrierefreier Umbau des Haupteinganges GOS Müllrose,    
Beschlussvorlage 23/2019/075 

 

 

 
15. Neu:Stahlbauarbeiten GOS Haupteingang,                       

Beschlussvorlage 23/2019/076 

 

 
16. Anfragen und Mitteilungen 

 

 

 
17. Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  

 

 
 
 
 

 

Reno Hölzke 
Fraktionsvorsitzender der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser 
Stadtverordnetenversammlung  
 
 


